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１ 年頭のご挨拶 

謹んで初春のお慶びを申し上げます。 

本年もよろしくお願いいたします。 

 

昨年 11 月の川村造林記念山形県林業賞に当組合から遠田勝一副

理事長が受賞されました。一昨年の沖田純夫顧問、故岩浪春吉氏に

続き組合員の連続受賞はご本人、ご家族はもとより業界に取っても

誠に名誉なことであり心よりお喜びを申し上げます。これからも変

わらぬご指導をお願い申し上げます。 

さて、会員皆様から付託されて二期目の最終年、年齢を重ねると

ともに時間は早く過ぎていくと先輩から聞いておりましたが、まさ

に感慨深い。相変わらず日々悩みながらの連続、多くの会員の後押

しをいただき何とか前を向いて進むことができています。組織の団

結は何よりの励み、感謝の気持ちでいっぱいです。就任からの三年

間、協和新庄工場の進出や各地の木質バイオマス発電所設置予定に

伴う素材生産量拡大等の関連会議が頻繁に開催されてきましたが、一定の方向付けがなされ

たことで、今年度は約三年ぶりに例年事業に向き合うことができていると感じています。こ

の間、バランスある運営がなされていたかと反省する時に改めて三役はじめ会員の皆様のご

理解ご支援に感謝を申し上げたい。 

また、去年の十月十八日全国木材振興大会が広島で開催され、遠田副理事長と共に参加の

ご縁を得ました。ご存じの通り西日本豪雨の中心地であり、一時期開催が危ぶまれたことも

あったと聞いていましたが、新全国会長の先導で大成功裡に閉幕し、西日本の底力を改めて

見せつけられた大会でもありました。翌日は原爆記念館を見学、改めて戦争の悲惨さを目の

当たりにし不戦の誓いを心に刻み、将来こういう大会が山形でも出来ればと身の丈を超えた

思いになったところです。 

今年は「己亥年」。自分の力を信じて、得意なところで挑戦する年。新元号、十月は消費

増税、オリパラ前年等大きな環境変化にどんな新たな課題が待ち受けているのか。会員の皆

様とのオープンで公平公正な議論の推進力を励みに一日一日を重ねていきたいと思います。 

本年も会員皆様のご多幸、ご健勝を心よりお祈りいたします。  

理事長 阿 部  昭 
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２ 新年の御挨拶 

山形県農林水産部 森林ノミクス推進監 安達喜代美 

平成 31年の新春を迎え、謹んでお喜び申し上げます。 

皆様には、日頃より、本県の林業・木材産業施策の推進につき

まして、格別の御理解と御協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。 

さて、昨年は、「伐ったら植える」を合い言葉に、山形県再造林

推進機構と連携し再造林を進めるとともに、大型集成材工場や木

質バイオマス発電施設等の整備に伴う県産木材の需要増大に対応

するため、安定供給体制の整備を強力に推進してまいりました。 

特に、貴組合からは、東京オリンピック・パラリンピック競技

大会の選手村ビレッジプラザへの県産木材の供給や、県内の幼稚

園等への積木の贈呈について、多大なる御協力をいただき、県産

木材の利用拡大が順調に進んでおります。 

県といたしましては、「やまがた森林ノミクス」の実現を図るため、貴組合と連携しなが

ら、様々な施策を効果的に推進し、今後とも、林業・木材産業の活性化に向け、鋭意取り組

んでまいりますので、皆様のより一層の御理解と御協力をお願い申し上げます。 

結びに、今年一年が皆様にとって希望あふれる佳き年となりますよう心から祈念申し上げ、

新年の御挨拶といたします。 
 

３ 第３回役員会開催 

 12月 6日（木）メトロポリタン山形にて、第 3回役員会

を開催した。今回は県単独事業（新規）の「東京オリンピ

ック・パラリンピック木材供給事業業務委託（後述）を受

託したのを受け、理事の皆様にお知らせするもので、併せ

て事務局から会員企業の動向や素材生産動向等の情報提

供、今年度前期の実績報告と後期の事業計画概要等説明し

承認いただいた。 

 役員会終了後、有志による遠田副理事長の川村造林記念

山形県林業賞受賞祝賀会を開催した。 

 

４ 遠田勝一副理事長 川村造林記念山形県林業賞受賞!! 

 11月 27日（火）メトロポリタン山形「朝日の間」にて、遠田勝一副理事長が吉村美栄子

山形県知事から、川村造林記念山形県林業賞を受賞した。授賞式には、奥様百合さんも同伴

され、同時受賞の川合要一米沢地方森林組合長、志田英紀議会議長、駒林農林水産部長、安

達森林ノミクス推進監も加わり、晴れの日の記念写真となった。 
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５ 東京オリンピック・パラリンピック木材供給事業委託業務受託!! 

 

本業務は、平成 32 年度に開催される東京 2020 オリン

ピック・パラリンピック競技大会で使用される選手村ビ

レッジプラザ建設に係る木材を供給するもので、県が提

供する原木を製材、乾燥、表面仕上げ、プレカット加工、

塗装、運搬を行うもの。 

 

９月７日（金）に伐採式 

駒林農林水産部長出席し、伐採式を真室川町 

県営林内で実施。（木産協は理事長出席） 

10月 19 日（金）県庁にて見積合わせ 

午後落札決定通知を受ける。内容は業務期間が平成 31年 12月 31日までの複数年契約 

で、年度末に概算払い。（製材、乾燥、強度試験、保管等予定） 

その後 4月から、プレカット、塗装、保管、東京出荷までを木産協が一元管理する。 

10月から伐採（県林業公社）が始まり、検収後 12月初旬に各ＪＡＳ工場に出荷。 

原木運搬 → カムロ運送㈱、 

製材加工・運搬 → ＪＡＳ製材連絡協議会（会員工場 5社）、 

強度試験 → 置賜と庄内の木材乾燥センターに依頼予定、 

倉庫保管・東京出荷 → 晃永運輸㈱（天童市）に依頼予定、 

プレカット加工 → プレカット協会（スペースパーツ山形）に依頼予定、 

塗装（倉庫内） → 県森林組合連合会（天童市）に依頼予定 

最終的には、晃永運輸㈱が４５㎥を東京都へ９月頃納材予定。 

 

製作物の仕様及び数量（県の特記仕様書抜粋） 

  １）規格 ： ＪＡＳ規格品であること。 

  ２）寸法、数量、強度：87 種、約 1,300 本、Ｅ－７０ 

  ３）含水率 ： ＳＤ２０ 

  ４）表面 ： ＪＡＳ目視等級区分構造用Ⅱの 1 級程度 

  ５）加工 ： 宮川工機プレカットシステム加工及び 

塗装（ウッドエイドライト指定） 

 ６）保管・運搬 ： 県が指定する日まで木材を保管し、検査後指定日に納材する。 

 ７）その他 ： 木材にはＪＡＳマークを付すとともに、ＪＡＳ証明書を提出する。 

         木材の 1 か所には、「山形県」と表示する。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
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６ 平成 31 年度林野庁木材関係予算概要（林野庁ホームページに掲載中） 
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７ 1 月以降の行事予定 

日 程 行  事  名 予定出席者 

1. 4  御用始め  

 1.  8  城南木材市場初市 専務 

 1.  9  中央木材市場初市 専務 

  役員挨拶廻り（県庁内、県森連、みどり推進等） 理事長他 

  三役会議（山形市内） 理事長他 

 1. 17  オリ・パラ研修会（パレス） 理事長・専務 

  新春林政講演会（パレス） 理事長・専務 

 1. 29  素材部会役員会・新年会（山形市内） 副理事長他 

2.1 – 2.2  耐震博（東京ビッグサイト） 副理事長他 

 

８ 木材統計調査基礎調査等のお願い 

 農林水産省では、全国の木材工場、木材流通業者を対象に、12 月 31 日現

在で「木材統計調査基礎調査」及び「木材流通構造調査」を実施いたしま

す。（調査工場、事業所は無作為に抽出） 

 これらの調査は、木材の需給及び流通改善対策等の諸施策の推進に不可

欠な統計調査で、調査上知り得た情報は統計法により保護されています。

調査は、郵送又は農林水産省が任命した調査員により実施いたします。 

調査対象工場には、1 月上旬までに調査依頼ハガキが郵送されますので、

ご多忙のところ誠に恐縮ではありますが、ご協力いただきますようお願い

致します。 

 

９ 日本百名山シリーズ紹介（白馬岳） 

 本格的に登山を始めたいと相談されたら、まちがい

なく白馬岳（シロウマダケ）2,932ｍをお薦めしたい。 

 登山基地となる白馬（ハクバ）には、新宿から特急あ

ずさ、北陸新幹線長野駅からは白馬行き直通バスがあ

り、比較的アクセスが整っている。有名な白馬大雪渓や

お花畑、山頂には日本最大 800 人収容のホテル的山荘

があり、平日でも登山者の列が途切れることはない人

気ナンバーワンの山である。猿倉コースは、夏山登山な

のに雪渓歩きが長く、涼しい感じがするが、実際は斜面

を登る汗の方が上回る。雪渓を登りきると、葱平（ネッ

カブダイラ）というお花畑が一面に広がる北アルプス最

大級の楽園が広がっている。この雪渓歩きにはアイゼン

が必要であるが、駅等でレンタルできるので心配はない。

（千円前後）宿では、山上レストランで正面の剣岳の夕

日を浴び、夜は満天の星を堪能してほしい。栂池高原コ

ースはゴンドラ利用もあり、小蓮華山経由（ＮＨＫ坂の

上の雲撮影地）で登ると白馬大池や雷鳥との出会いも楽

しめる。写真のウルップソウは山頂北西斜面で見られる。 
 

間ノ岳山頂 

別山乗越から剣岳 
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1０ 11月期の住宅着工状況 
  

平成 30年 11月期の県内新設住宅着工戸数は 493戸となり、対前月比 91.1％、対前年同月比 108.1％、前年累計比 112.2％となった。地
域別で山形市、上山市、寒河江市、米沢市、酒田市、山辺町、高畠町が前年比・累計比とも大きく伸びている。木造率は 88.8％である。 
 


